

Feste und Feiern

Feste und Feiern gehören zum festen Bestandteil unserer Schule.

Einschulungsfeier

In den Sommerferien versenden die zukünftigen Klassenlehrer einen Brief an ihre neuen Schüler, in dem sie sich ihnen vorstellen. Im Brief befindet sich auch ein Anstecker mit dem Klassentier, damit sich alle Kinder einer Klasse am ersten Schultag erkennen können.

Am Tag der Einschulung findet in der evangelischen Kirche ein ökumenischer Einschulungsgottesdienst statt.

Im Anschluss daran versammeln sich Kinder, Eltern, Verwandte und Freunde im festlich geschmückten Bürgersaal.

Die Schulleitung begrüßt die neuen Schülerinnen und Schüler und alle Gäste. Die dritten Klassen, Schulchor und Flötengruppe gestalten ein buntes Programm, bevor die Erstklässler ihre Klassenlehrer kennen lernen und gemeinsam eine erste Schulstunde verbringen. Anschließend werden Klassenfotos gemacht.

Währenddessen sorgen die Eltern der zweiten Klassen für die Bewirtung der wartenden Gäste und der Förderverein stellt seine Arbeit vor.

Programm:

- Begrüßung der Erstklässler und der Eltern durch die Schulleitung
- Vorspiel der Flötengruppe
- Aufführungen (z. B. Akrobatik, Tanz, Theateraufführung)
- Lied
- Aufteilung in die Klassen
- Informationen der Schulleitung an die Eltern
- Bewirtung der Eltern durch Eltern der 2. Schuljahre
- Fototermin

Klasseninterne Feiern

Die Planungen hierzu finden generell in Zusammenarbeit der Klassenleitung mit Eltern (Klassenpflegschaftsvorsitzende) statt.

z. B.

- Wanderung mit Picknick, bzw. Grillen
- Oster- und Weihnachtsbasteln
- Besuch der Freilichtbühne
- Weihnachtsfeiern
- Geburtstagsfeiern
- Buchstabenfest
- Abschlussfeier Klasse 4

Adventssingen

Das Adventssingen findet an den 4 Advents-Montagen zu Beginn der 2. Stunde in der Aula statt.

- Singen eines/mehrerer für den betreffenden Montag in den einzelnen Klassen eingeübten Liedes/ Lieder
- Gedichtbeiträge
- Flötengruppe

Weihnachtsgottesdienst

Der Gottesdienst findet jeweils am letzten Schultvormittag vor den Weihnachtsferien in der ev. Kirche in Schieder statt.

Die Organisation liegt bei den 3. Klassen.

- Lieder
- Weihnachtsspiel
- Ansprache des Pastors
- Gebet
- Segen

Entlassungsfeier Klasse 4

Die Entlassungsfeier der 4. Klassen findet in der Aula statt.

- Ansprache der Schulleitung
- Verschiedene Darbietungen (Sketche, Theaterstücke, Gedichte, Liedbeiträge, Flötengruppe)
- Ehrungen der Paten, der Vertreter des Lese- und Mathematik – Wettbewerbes sowie den Teilnehmern an Kreismeisterschaften schließen sich an.

War es ursprünglich nur ein Abschied von den Kindern für die 4. Klassen, finden sich immer wieder Eltern ein, die dieser kleine Feierstunde beiwohnen.

Schulfest

Das Schulfest findet alle drei bis vier Jahre vor den Sommerferien statt. Es wird mit den Klassenpflegschaften vorbereitet, die Wahl der Beiträge ist freigestellt. Sinnvoll ist es jedoch, die gemeinsame Arbeit und Vorbereitung unter ein griffiges Motto zu stellen.

- Zusammenstellen der Klassenbeiträge und Festlegen der Standorte auf dem Schulgelände
- Verköstigung
- Beiträge der bestehenden AGs (Tanz, Flöten, Theater,...)
- Absprache über die Verwendung des Erlöses

Spielefest

Das Spielefest findet einmal im Jahr am Rosenmontag statt. Die Lehrerinnen und Lehrer und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der OGS bereiten unterschiedliche Angebote vor. Entstanden ist es aus einer Idee des Familienzentrums, dass dieses Spielefest zweimal mit den Schulanfängern und den 1. Klassen an der Schule durchgeführt hatte.

Diese Form haben wir aufgegriffen und wollten den SUS alte und neue Spiele mit wenig Material anbieten, die ihre Kreativität herausfordert. Ein weiterer Anlass war, dass es auf Grund der Schülerzusammensetzung immer wieder Diskussionen um Klassenfeiern zu Karneval unter den Eltern gab. Mit diesem Angebot, ob verkleidet oder nicht, wird eine fröhliche und gemeinsame Veranstaltung gemeinsam in der gesamten Schule mit Freunden begangen und immer wieder gern angenommen.

Mini-WM

Wenn die Erwachsenen nur noch Fußball im Kopf haben, dann wollen auch wir einen Schulmeister küren. Entstanden aus einer spontanen Idee, ist unsere Mini WM mittlerweile das 2. Mal gestartet. In der Zeit der Fußball-WM sucht sich jede Klasse ein Land aus, das es vertreten möchte und an einem Nachmittag treten alle in kurzen Spielen gegeneinander an.

Der Förderverein und Eltern beteiligen sich beim Waffeln backen, geben Getränke aus oder beteiligen sich auch schon einmal als Schiedsrichter.

Fazit:

Auf Grund der Vielfältigkeit der Feste und Feiern ist es notwendig zu Beginn des Jahres festzulegen, wie viele Veranstaltungen im Schuljahr stattfinden können.

Arbeitsgemeinschaften

Arbeitsgemeinschaften zu verschiedenen Lernbereichen bieten für die Schüler die Möglichkeit, sich über den Unterricht hinaus mit für sie interessanten Inhalten intensiv und handlungsorientiert auseinander zu setzen. Arbeitsgemeinschaften werden in der Regel für eine Jahrgangsstufe angeboten, die Teilnahme ist freiwillig. Da sie ein zusätzliches Lernangebot sind, können sie nur bei einer ausreichenden personellen Besetzung der Schule eingerichtet werden.

Bisher wurden und werden folgende Arbeitsgemeinschaften angeboten: in Musik (Chor und Flöten), in Sachunterricht (Experimentieren), Sport (Basketball), Kunst (Nadel und Faden, Werken (Arbeiten mit Holz/ Teile des Schulhofs gestalten und erneuern).

Projekte

In der Vergangenheit hat die Schule verschiedene Projekte in Form von Projekttagen bzw. Projektwochen durchgeführt. Die Projektwochen finden einmal jährlich statt, sofern nicht andere schulische Ereignisse wie z.B. das Schulfest- vorbereitet und durchgeführt werden.

Folgende kleine und große Projekte wurden schon an unserer Schule durchgeführt:

„Forschen und Experimentieren“

Hecken auf dem Schulgelände)

„Gesunde Ernährung“

Zirkusprojekt

Kultur und Schule: Mittelalter

Kultur und Schule: Steinzeit

Miteinander – Füreinander: neue Schulordnung

Schulfest

Das neue Schulgebäude / Eine Schule zieht um

Ein neuer Schulhof entsteht